



39 establecimientos de San Antonio participaron del programa Monitoreo de Convivencia Escolar

Description

*El programa “**Habilidades para la Vida**” de Junaeb implementa estudio que involucra a estudiantes, docentes y apoderados para mejorar el clima educativo.*

En una iniciativa sin precedentes en la comuna, 39 establecimientos educacionales de San Antonio, tanto municipales como particulares subvencionados, participaron del Monitoreo de Convivencia Escolar, un sistema integral que busca identificar las fortalezas y debilidades en la gestión del clima escolar, informó este Municipio ciudad puerto.

La presentación oficial de este programa se realizó en el auditorio del Museo de Historia Natural e Histórico de San Antonio, donde autoridades locales explicaron los alcances de esta medición que ejecuta el programa “Habilidades para la Vida” de Junaeb, inserto en la Municipalidad de San Antonio.

Un sistema basado en evidencias

El monitoreo representa un sistema científico que permite levantar información precisa sobre la realidad de la convivencia escolar, facilitando a las comunidades educativas la toma de decisiones fundamentadas en datos concretos para implementar mejoras efectivas.

La medición abarca la percepción de diversos actores de la comunidad educativa: estudiantes de 5° a 8° básico, equipos de gestión, docentes y apoderados, creando así una visión integral del clima escolar.

Instrumentos de medición especializados

Los instrumentos aplicados son específicos para cada grupo:

- Para estudiantes: Se evalúa el clima escolar, situaciones de agresión hacia profesores, victimización entre pares y espacios favoritos dentro del establecimiento, entre otros aspectos.
- Para apoderados: Se solicita la calificación del clima de aula, percepción de violencia escolar, manejo de la diversidad y otras dimensiones relevantes.

- Para docentes: Se analiza su percepción sobre la magnitud de la violencia escolar y su bienestar personal en el ambiente laboral.

Prioridad comunal y nacional

Daniela Jiménez, directora de la Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco) de San Antonio, destacó la relevancia de esta iniciativa: *“Esta actividad está organizada por la oficina de Habilidades para la Vida de la Dirección de Desarrollo Comunitario de la Municipalidad de San Antonio y justamente una de las preocupaciones no sólo de la comuna, sino que a nivel país, tiene que ver con las relaciones y las revinculaciones entre los jóvenes y la convivencia escolar que se da al interior de los establecimientos”*.

Esta declaración subraya cómo la convivencia escolar se ha convertido en una prioridad tanto local como nacional, reconociendo su impacto directo en la calidad educativa y el desarrollo integral de los estudiantes.

Impacto esperado

Con la participación de 39 establecimientos educacionales, este monitoreo representa un esfuerzo significativo por parte de la comuna de San Antonio para crear ambientes educativos más seguros, inclusivos y propicios para el aprendizaje.

Los resultados de este estudio permitirán a cada establecimiento identificar áreas específicas de mejora y desarrollar estrategias focalizadas para fortalecer la convivencia escolar, beneficiando directamente a toda la comunidad educativa sanantonina.

El Maipo/Imágenes Municipalidad San Antonio

Date Created

Agosto 2025